

Update Gynäkologie · Update gynecology*S. Kehl*

- 164 **Pränataldiagnostik**
Prenatal diagnostics

Editorial · Editorial*K. Schaudig · K. Diedrich*

- 167 **Ist der Titel dieser Zeitschrift noch zeitgemäß?**
Is the title of this journal still up to date?

Leitthema · Main topic · Review articles*Redaktion: A. Schröer, Berlin · B.-J. Hackelöer, Hamburg · J. Weichert, Lübeck***Gynäkologische Sonographie**

Gynecologic sonography

A. Schröer · J. Weichert · B.-J. Hackelöer

- 169 **Einführung zum Thema: Gynäkologische Sonographie. Vom „good to have“ zum „must have“ in der gynäkologischen Diagnostik**
Gynecologic sonography. From “good to have” to “must have” in gynecologic diagnostics

H. Hille · B.-J. Hackelöer

- 171 **Mammasonographie in der Praxis**
Breast ultrasound in gynecological practices

P. Schwärzler · D. Timmerman

- 178 **IOTA-Modelle zur Beurteilung von Adnexbefunden. Optimierung der Strategien zur Diagnostik von Ovarialkarzinomen**
IOTA strategies for assessment of adnexal findings. Improving strategies for diagnosing ovarian cancer

J. Weichert · M. Gembicki · A. Rody · D. Hartge

- 188 **Sonographische Diagnostik bei Kinderwunsch. Relevante Befunde und therapeutische Optionen**
Ultrasound assessment in infertility. Relevant diagnoses and therapeutic options

B.-J. Hackelöer · H. Hille

- 197 **Differenzierung von sonographischen Befunden des Uterus**
Differentiation of sonographic findings of the uterus

S. B. Albrich

- 208 **Urogenitalsonographie des weiblichen Beckenbodens. Ultraschalldiagnostik bei urogynäkologischen Fragestellungen**
Urogenital sonography of the female pelvic floor. Ultrasound diagnostics for urogynecological problems

O. Geist

- 217 **Der gynäkologische Notfall. Strukturierte Differentialdiagnostik mittels Ultraschall**
Gynecological emergencies. Structured differential diagnostics using ultrasound

3-D-Rekonstruktion eines Uterus arcuatus. Lesen Sie ab ► S. 188, welche weiteren diagnostischen Möglichkeiten die Sonographie mittlerweile bietet.

Blick zurück · Retrospective*B. J. Hackelöer*

- 224 **Kommentar zu: Ultraschalldiagnostik in der Gynäkologie**
Comments on: Ultrasound diagnostics in gynecology

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

Empfohlen von der DAGG

- K. J. G. Schmailzl*
- 227 Internistische Probleme in der Schwangerschaft. Herzmuskelerkrankungen: die peripartale Kardiomyopathie**
Internistic problems in pregnancy. Cardiac muscle diseases: peripartum cardiomyopathy
- 237 Fragebogen**
Assessment

DAGG
Deutsche Akademie
für Gynäkologie und Geburtshilfe



Gynäkologie aktuell · Gynecology today

- K. Eckhoff · A. Farrokh · T. Vieler · N. Maass*
- 238 HIV in der Schwangerschaft: Gefahr gebannt?**
HIV during pregnancy: no longer a risk?
- Bild und Fall · Photo essay**
- B. Böer · I. Gruber · R. Fugunt · A. Hartkopf · A. Taran · S. Brucker · D. Wallwiener · M. Hahn*
- 243 Symptomatische Fibroadenome. Multimodales Therapiekonzept als Alternative zur operativen Exstirpation**
Symptomatic fibroadenoma. Multimodal treatment concept as an alternative to surgical extirpation
- Medizinrecht · Medical jurisprudence**
- A. S. Debertain · M. Todt*
- 249 Umgang mit Verdachtsfällen auf sexuelle Gewalt. Was muss der Frauenarzt wissen und wie sollte er handeln?**
Dealing with suspected cases of sexual assault. What must gynecologists know and how should they act?

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- P. Vetter · K. Vetter*
- 253 Frauengesundheit – was nutzen Apps?**
What good are apps in women's health?
- 264 Fragebogen**
Assessment

Frauengesundheit
in der Praxis



Verschiedenes · Miscellaneous

- 162 Magazin · Magazine**
- 166 Medizinrecht · Medical jurisprudence**
- Termine · Forthcoming meetings**
- Impressum · Imprint**

Titelbild: © zilli / Getty Images / iStock

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Gynäkologe ist ein angesehenes Publikationsorgan und wendet sich an Gynäkologen in Praxis und Klinik. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung aus allen Bereichen der Frauenheilkunde und Geburtshilfe einschließlich Themen der Endokrinologie und Reproduktionsmedizin. Ergänzt wird das inhaltliche Spektrum durch interdisziplinäre Fachgebiete und Nachbargebiete wie die Onkologie, Chirurgie oder Innere Medizin sowie durch die Rubrik „Medizinrecht“.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Die Rubrik „Frauengesundheit in der Praxis“ behandelt fundiert Themen aus dem Arbeitsalltag des niedergelassenen Gynäkologen.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Gynäkologe is a respected publication organ for all gynecologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of gynecology.

The journal offers up-to-date information from all fields of gynecology and obstetrics including topics from the fields of endocrinology and reproductive medicine. The bandwidth of the journal's content is complemented by interdisciplinary and related topics from oncology, surgery, internal medicine, and legal medicine.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Gynäkologe* are reviewed.

Indexed in EMBASE and Scopus